

[You can find an English version of our newsletter after the German newsletter](#)

GGG-Infoverteiler 3/2011

Inhalt des Newsletters:

1. Wahl der neuen Promovierendenvertretung der GGG in dieser Woche!
2. Fördermöglichkeiten für Forschungsprojekte nach der Promotion
3. Ausschreibung: Förderungen von Tagungen und Workshops
4. Ausschreibung: Mentoring Programm für Doktorandinnen und Postdoktorandinnen im Rahmen des Dorothea Schlözer-Programms
5. Wissenschaftliche Tagung der Promovierenden 2011 "Gewerkschaften im demokratischen Prozess" (22.-24.11.2011)
6. GGG auf der SoWi GO!
7. Methodenwoche: Rückblick auf Workshops und öffentliche Vorträge
8. Anmeldung zu den Kursen im ersten Quartal 2012

Wahl der neuen Promovierendenvertretung der GGG in dieser Woche!

Die Promovierendenvertretung im Vorstand der GGG wird neu gewählt!

Die Wahl findet statt am Mittwoch, den 16. November 2011, um 14:00 Uhr im Großen Seminarraum der SUB (1. Stock). An diesem Tag werden sich die Kandidat/innen persönlich vorstellen. Außerdem gibt es Informationen zu den Gestaltungsmöglichkeiten von Promovierenden in der GGG.

Als ergänzenden Termin wird es am Donnerstag, den 17. November 2011, von 13:00 bis 15:00 Uhr im gleichen Raum die Möglichkeit zur Stimmabgabe geben.

Weitere Informationen finden Sie unter: <http://www.uni-goettingen.de/de/305708.html>.

Ansprechpartner: Manuel Thiel, GGG, mthiel@uni-goettingen.de, Tel.: 0551 39-10952

Fördermöglichkeiten für Forschungsprojekte nach der Promotion

Anmeldung läuft zum Vortrag am 2. Februar 2012, 17:00 bis 19:00 Uhr

Promovierende in der Endphase ihrer Promotion werden über Fördermöglichkeiten für weiterführende Forschungsprojekte durch die DFG und andere Drittmittelgeber informiert. Im Rahmen der Veranstaltung wird es Grundinformationen zu verschiedenen Förderprogrammen und Tipps für die Erstellung von Anträgen geben.

Zum Vortrag mit Dr. Doris von der Brölie-Lewien (Abteilung Forschung Universität Göttingen) finden Sie weitere Informationen unter: <http://www.uni-goettingen.de/de/306348.html>.

Um möglichst baldige Anmeldung unter ggg.kursanmeldung@uni-goettingen.de wird gebeten

Ansprechpartnerin: Bettina Roß, GGG, bröss1@uni-goettingen.de, Tel.: 0551 39-12417

Ausschreibung: Förderungen von Tagungen und Workshops

Das KMU-Netzwerk der Göttinger Graduiertenschule Gesellschaftswissenschaften (GGG) schreibt für 2012 zwei (Teil-)Finanzierungen für einen Workshop oder eine Tagung unter internationaler Beteiligung aus.

Im Rahmen des Förderprogramms stehen pro geförderte Veranstaltung € 1000 für Reisekosten, € 840 für Bewirtung sowie die 6-monatige Finanzierung einer wissenschaftlichen Hilfskraftstelle á 43 Stunden zur Verfügung. Für die Finanzierung können sich Doktorandenteams (mind. 3 Promovierende möglichst aus unterschiedlichen Fachdisziplinen) der fünf gesellschaftswissenschaftlichen Fakultäten (Agrar-, Forst-, Rechts-, Sozial-, und Wirtschaftswissenschaften) und der Graduiertenkollegs und Promotionsstudiengänge der GGG bewerben. Bewerbungsschluss für die Förderungen für das Jahr 2012 ist der 19. Dezember 2011 (Posteingang).

Die detaillierte Ausschreibung finden Sie hier: <http://www.uni-goettingen.de/de/103158.html>

Ansprechpartner/-in: Christina Qaim, KMU-Netzwerk der GGG, christina.qaim@uni-goettingen.de, Tel.: 0551 39-10646, Lasse Becker, KMU-Netzwerk der GGG, lasse.becker@uni-goettingen.de, Tel. 0551 39-10630

Ausschreibung: Mentoring Programm für Doktorandinnen und Postdoktorandinnen im Rahmen des Dorothea Schlözer-Programms

Das anderthalbjährige Mentoringprogramm ruht auf drei Säulen. Es beinhaltet ein One-to-One-Mentoring für Postdoktorandinnen bzw. ein Gruppenmentoring für Doktorandinnen, ein begleitendes Trainingsprogramm sowie Informations- und Networkingangebote zu karriererelevanten Themen. Bewerbungen können für den Programmstart im April 2012 bis zum 15. Januar 2012 eingereicht werden.

Informationen unter: <http://www.uni-goettingen.de/de/190013.html>

Ansprechpartnerin: Manuela Kaiser-Belz, Mentoring-Programm, manuela.kaiser-belz@uni-goettingen.de, Tel.: 0551 39-13588

Wissenschaftliche Tagung der Promovierenden 2011 "Gewerkschaften im demokratischen Prozess" (22.-24.11.2011)

Die wissenschaftliche Tagung der Promovierenden 2011, die die Hans-Böckler-Stiftung zusammen mit der Göttinger Graduiertenschule Gesellschaftswissenschaften (GGG) veranstaltet, findet vom 22. - 24. November 2011 in Göttingen statt. Das aktuelle Programm und weitere Informationen zur Anmeldung finden Sie unter

<http://www.uni-goettingen.de/de/222350.html>.

Teilnehmen können alle Promovierenden. Auch wenn das Anmeldedatum bereits verstrichen ist, ist eine Anmeldung derzeit noch möglich.

Ansprechpartnerin: Bettina Roß, GGG, bross1@uni-goettingen.de, Tel.: 0551 39-12417

GGG auf der SoWi GO!

Die GGG und das KMU-Netzwerk der GGG werden am Donnerstag, den 24. November 2011, mit einem eigenen Stand an der SoWi GO!, der Arbeitgeberkontaktmesse der sozialwissenschaftlichen Fakultät, die sich speziell an die Studierenden der Sozialwissenschaften richtet, teilnehmen.

Gemeinsam mit Stefanie Merka und Annegret Schallmann wird Dr. Bettina Roß auch von 11:00 bis 12:00 Uhr im Oeconomicum, Raum 0.211, über "Promotion in den Sozialwissenschaften - warum und wie?" vortragen.

Weitere Informationen unter <http://www.uni-goettingen.de/de/193334.html>

Ansprechpartner/-in: Christina Qaim, KMU-Netzwerk der GGG, christina.qaim@uni-goettingen.de, Tel.: 0551 39-10646, Lasse Becker, KMU-Netzwerk der GGG, lasse.becker@uni-goettingen.de, Tel. 0551 39-10630

Methodenwoche: Rückblick auf Workshops und öffentliche Vorträge

Während der Methodenwoche der Göttinger Graduiertenschule Gesellschaftswissenschaften (GGG) wurden gesellschaftswissenschaftliche Themen und Methoden interdisziplinär diskutiert. Durch die komprimierte Form an vier geblockten Tagen in der verbindenden Atmosphäre des Sternwartengeländes gelang es, sowohl Methoden kompakt zu vermitteln als auch Promovierende zu vernetzen.

Weitere Informationen finden Sie unter: <http://www.uni-goettingen.de/de/212473.html>

Ansprechpartner: Manuel Thiel, GGG, mthiel@uni-goettingen.de, Tel.: 0551 39-10952

Anmeldung zu Kursen im ersten Quartal 2012

Ab dem **14. November 2011** können Sie sich für die folgenden Kurse im ersten Quartal anmelden:

Do. 02.02.:

Fördermöglichkeiten für Forschungsprojekte nach der Promotion

Fr. 17.02. / Sa. 18.02. + Fr. 24.02. / Sa. 25.02.:

English Presentation Skills, Basic Level

Fr. 02.03. / Sa. 03.03. + Fr. 09.03. / Sa. 10.03.:

Academic Writing and Publishing for International PhD-students

Do. 22.03. + Fr. 23.03.:

Gut in der Wirtschaft ankommen! „Erfolgreiche Kommunikationsstrategien für WissenschaftlerInnen“

Details zu diesen und allen weiteren Kursen der GGG für das Jahr 2012 finden Sie unter: <http://www.qualiportal-promovierende.uni-goettingen.de>

Die Teilnahme an den Kursen ist kostenlos. Eine Anmeldung ist verbindlich. Bitte beachten Sie die Hinweise zum Anmeldeverfahren unter: <http://www.uni-goettingen.de/de/127183.html>

Anmeldung unter: ggg.kursanmeldung@uni-goettingen.de

Ansprechpartner/-in: Christina Qaim, KMU-Netzwerk, christina.qaim@uni-goettingen.de, Tel.: 0551 39-10630 und Manuel Thiel, GGG, mthiel@uni-goettingen.de, Tel.: 0551 39-10952

Impressum:

Göttinger Graduiertenschule Gesellschaftswissenschaften, Geismar Landstraße 11, 37083 Göttingen, E-Mail: ggg@uni-goettingen.de,

Internet: www.ggg.uni-goettingen.de

KMU-Netzwerk der GGG, Geismar Landstraße 11, 37083 Göttingen, E-Mail: kmu-netzwerk@uni-goettingen.de, Internet: www.kmu-netzwerk.uni-goettingen.de

Dieser Newsletter wird versandt an alle Mitglieder der Göttinger Graduiertenschule Gesellschaftswissenschaften. Bei Rückfragen oder generellen Änderungswünschen wenden Sie sich bitte an ggg@uni-goettingen.de.

GGG-Infoverteiler 3/2011

Content of this newsletter:

1. Election of the representation of PhD-students at the GGG – this week!
2. Financial support of scientific projects after the PhD
3. Announcement: Support for conferences and workshops
4. Announcement: Mentoring programme for female PhD-students and Postdocs of the Dorothea Schlözer-Programme
5. Scientific Conference of PhD-students 2011 „Unions in the democratic process“ (22-24/11/2011)
6. GGG at SoWi GO!
7. Methodenwoche: Workshops and public lectures – a look back
8. Registration to the courses in the first quarter 2012

Election of the representation of PhD-students at the GGG – this week!

The representation of PhD-students at the GGG is to be elected!

The election takes place Wednesday, 16th of November, at 2 p.m. at the Große Seminarraum at the SUB (1st floor). All candidates will present themselves on Wednesday. Further information to the possibilities of PhD-students within GGG are given.

Additionally there is the option to vote on Thursday, 17th of November, between 1 p.m. and 3 p.m. at the same place.

Further Information: <http://www.uni-goettingen.de/de/305708.html>.

Contact: Manuel Thiel, GGG, mthiel@uni-goettingen.de, Tel.: 0551 39-10952

Financial support of scientific projects after the PhD

Registration is running for the lecture on 02/02/2012, 5 – 7 p.m.

PhD-student at the end of their studies can get informed about possibilities of financial support of scientific projects after the PhD by DFG and other donors. During the lecture you will get basic information about different programmes and hints for your application.

Further information to the presentation by Dr. Doris von der Brölie-Lewien (Abteilung Forschung Universität Göttingen) you can find at: <http://www.uni-goettingen.de/de/306348.html>.

Please register as soon as possible at ggg.kursanmeldung@uni-goettingen.de

Contact: Bettina Roß, GGG, bröss1@uni-goettingen.de, Tel.: 0551 39-12417

Announcement: Support for conferences and workshops

The KMU-Netzwerk der GGG offers (partial) financial support options for a workshop or a conference with international participation.

The support programme offers € 1000 travel support, € 840 catering support and a 6 months employment as “Wissenschaftliche Hilfskraft” with 43 hours per month. The support can be granted to teams of PhD-students (at least 3 PhD-students, if possibly interdisciplinary) of the five social science (Agricultural, forestall, law, social and economic sciences) and the PhD-programmes registered at GGG. Applications for 2012 have to be sent in till 19/12/2011.

The detailed announcement you can find at: <http://www.uni-goettingen.de/de/103158.html>

Contact: Christina Qaim, KMU-Netzwerk der GGG, christina.qaim@uni-goettingen.de, Tel.: 0551 39-10646, Lasse Becker, KMU-Netzwerk der GGG, lasse.becker@uni-goettingen.de, Tel. 0551 39-10630

Announcement: Mentoring programme for female PhD-students and Postdocs of the Dorothea Schlözer-Programme

The mentoring programme is based on three pillars within one and a half year. These pillars are one-to-one mentoring for Postdocs and group mentoring for PhD-students, an additional training programme as well as information and networking options regarding career related issues. Applications for April 2012 can be sent in till 15/01/2012.

Further information: <http://www.uni-goettingen.de/de/190013.html>

Contact: Manuela Kaiser-Belz, Mentoring-Programm, manuela.kaiser-belz@uni-goettingen.de, Tel.: 0551 39-13588

Scientific Conference of PhD-students 2011 „Unions in the democratic process“ (22-24/11/2011)

The scientific conference of PhD-students 2011, which is organised by the Hans-Böckler-Foundation in cooperation with the GGG, will take place from 22-24/11/2011 in Göttingen. You can find the programme and further information at:

<http://www.uni-goettingen.de/de/222350.html>.

All PhD-students can participate. Registration is still possible.

Contact: Bettina Roß, GGG, bross1@uni-goettingen.de, Tel.: 0551 39-12417

GGG at SoWi GO!

The GGG and the KMU-Netzwerk der GGG participate in the SoWi GO! – the career fair of the Faculty of Social Science, on Thursday, 24/11/2011.

Together with Stefanie Merka and Annegret Schallmann Dr. Bettina Roß is going to speak on “Promotion in den Sozialwissenschaften - warum und wie?” between 11 a.m. and 12 a.m. in the Oeconomicum, Raum 0.211.

Further information: <http://www.uni-goettingen.de/de/193334.html>

Contact: Christina Qaim, KMU-Netzwerk der GGG, christina.qaim@uni-goettingen.de, Tel.: 0551 39-10646, Lasse Becker, KMU-Netzwerk der GGG, lasse.becker@uni-goettingen.de, Tel. 0551 39-10630

Methodenwoche: Workshops and public lectures – a look back

Interdisciplinary topics and methods were discussed during the Methodenwoche der GGG. The compact form in a four day block in combination with the atmosphere at the Historic Observatory made a connection between PhD-students as well as competent lectures possible.

Further information: <http://www.uni-goettingen.de/de/212473.html>

Contact: Manuel Thiel, GGG, mthiel@uni-goettingen.de, Tel.: 0551 39-10952

Registration to the courses in the first quarter 2012

Starting at **14./11/2011** you can register for the courses of the GGG during the first quarter of 2012:

Thu. 02.02.:

Fördermöglichkeiten für Forschungsprojekte nach der Promotion

Fri. 17.02. / Sat. 18.02. + Fri. 24.02. / Sat. 25.02.:

English Presentation Skills, Basic Level

Fri. 02.03. / Sat. 03.03. + Fri. 09.03. / Sat. 10.03.:

Academic Writing and Publishing for International PhD-students

Thu. 22.03. + Fri. 23.03.:

Gut in der Wirtschaft ankommen! „Erfolgreiche Kommunikationsstrategien für WissenschaftlerInnen“

Details to these and other courses you can find at: <http://www.qualiportal-promovierende.uni-goettingen.de>

The participation is free of charge. Registration is binding. Please take a look at the rules and procedures at <http://www.uni-goettingen.de/de/127183.html>

Registration at: ggg.kursanmeldung@uni-goettingen.de

Contact: Christina Qaim, KMU-Netzwerk, christina.qaim@uni-goettingen.de, Tel.: 0551 39-10630 und Manuel Thiel, GGG, mthiel@uni-goettingen.de, Tel.: 0551 39-10952

Contact:

Göttinger Graduiertenschule Gesellschaftswissenschaften, Geismar Landstraße 11, 37083 Göttingen, E-Mail: ggg@uni-goettingen.de,

Internet: www.ggg.uni-goettingen.de

KMU-Netzwerk der GGG, Geismar Landstraße 11, 37083 Göttingen, E-Mail: kmu-netzwerk@uni-goettingen.de, Internet: www.kmu-netzwerk.uni-goettingen.de

This newsletter is sent to every member of the Goettingen Graduate School of Social Sciences. If you have questions or change requests please contact ggg@uni-goettingen.de.